

CAMPOO

## La Fundación Alto Ebro, una historia por entregas

El Gobierno regional busca ahora un socio para disolver esta institución que regentaba el Centro de La Lastra

24.07.2008 - JOSÉ LUIS SARDINA

Érase una vez una Fundación denominada Alto Ebro (FAE), constituida en el año 2000 con el objetivo de dinamizar la economía de la comarca de Campoo. Ocho años más tarde navega a la deriva: Sin patrimonio, pues ha sido embargado bajo la sombra de irregularidades, que dos auditorías no han demostrado o no han hecho públicas; con el 60 % de sus delegados iniciales obligados a dimitir a petición de la Consejería de Vicepresidencia, con la intención de revitalizar la Fundación e iniciar un nuevo proyecto y, por último, con cuatro trabajadores sin cobrar durante 27 meses y con un centenar de animales alimentados, en parte, por la caridad de un empresario campurriano. Ahora, en esta historia por entregas, el Gobierno regional busca un socio 'de paja' para fulminar esta institución que regentaba el Centro Medioambiental de La Lastra, cerrado al público desde hace tres años.

Según ha podido saber EL DIARIO MONTAÑES, para disolver la fundación se necesita cuatro delegados, y en la actualidad la FAE está 'dirigida' sólo por tres socios: su presidente, Juan Manuel Quevedo y los ayuntamientos de Campoo de Yuso y Las Rozas de Valdearroyo. Este cuarto socio, al parecer difícil de encontrar, culminaría otro capítulo de esta fábula.



Zona de acampada. / J. L. SARDINA

### Nace la FAE

Una vieja estación del tren de FEVE, junto a un almacén contiguo, fue el punto de encuentro y el lugar, en donde, el 4 de agosto del 2000, se constituyó la Fundación Alto Ebro como entidad con el objetivo de dinamizar la economía de la comarca campurriana. Quedó constituida con un presupuesto de 2.800 millones de las antiguas pesetas. La Confederación Hidrográfica del Ebro, FEVE, los Ayuntamientos de Campoo de Yuso y Las Rozas de Valdearroyo, así como el Gobierno regional a través de la Consejería de Medio Ambiente y la Empresa de Residuos de Cantabria, el alcalde de Campoo de Yuso como socio fundador y entonces alcalde de Las Rozas de Valdearroyo, Juan Manuel Quevedo, firmaron el acta de constitución, depositando en la FAE parte de su patrimonio. Así, la Confederación cedió durante 50 años el uso de la Península de La Lastra para la construcción de un centro medioambiental. Por su parte FEVE, aportó las estaciones de Las Rozas y de Carabaos, así como el almacén de Las Rozas y el uso de la línea ferroviaria para ser utilizada por el bici-rail. Por parte del Leader II se hizo entrega de 40 millones de pesetas para contribuir a la construcción del centro.

### Del esplendor a la crisis

Desde su constitución en el año 2000, hasta diciembre de 2004, fecha en que, por orden del que fuera director general de la Empresa de Residuos de Cantabria, Luis Egusquiza Manchado, se cerraron los centros de interpretación de Corconte, Fontibre y Riopanero, fueron cuatro años de esplendor para la FAE. Durante este periodo se construyó el Centro Medioambiental de La Lastra inaugurado en marzo del 2005; con el apoyo financiero de la Confederación se rehabilitaron los edificios en los que años más tarde se instalarían los Centros de Interpretación del Embalse del Ebro, del río Ebro y del monte Hijedo. Se adquirió el balneario de Fontibre (en la actualidad embargado), además del acondicionamiento y rehabilitación de la estación del FEVE de Las Rozas de Valdearroyo.

La crisis comenzó en el último mes de 2004 con la decisión del director de la Empresa de Residuos de cerrar los centros de interpretación citados y con la posterior dimisión del vicepresidente de la FAE, el que fuera consejero de Medio Ambiente, vicepresidente de la Empresa de Residuos con el Gobierno PP/PRC, José Luis Gil. Después de la

dimisión de Gil comienzan las auditorias.

Paralelamente a las auditorias, como ya publicó este periódico, la vicepresidenta del Gobierno, Dolores Gorostiaga, se comprometió a impulsar el proyecto de La Lastra de no encontrar ninguna irregularidad. Este pacto se plasmaría en una de las reuniones de la Mesa Desarrollo de un Plan Integral de Campoo-Los Valles, con la entrega además, de 364.000 euros por parte de la Consejería de Medio Ambiente. Después de dos auditorias, lo trascendido a los medios de comunicación han sido sólo las manifestaciones del consejero de Presidencia, José Vicente Mediavilla, calificando el resultado como satisfactorio y asegurando estar a la espera de analizar en profundidad «unos errores detectados y calificados como subsanables, parecidos a los que tienen cualquier fundación».